

KTF übertrifft Erwartungen schon vor dem Start

TURNEN Das Zürcher Kantonaturnfest 2023 in Dägerlen wird gross. 14 000 Athletinnen und Athleten aus fast 550 Vereinen sind angemeldet. Das sind rund 4000 mehr als erwartet.

Das Anmeldefenster zum Zürcher Kantonaturnfest ist geschlossen. Und die Organisatoren des «KTF Wyland 2023», das im Juni beim Lindenholz in Dägerlen stattfindet, dürfen sich freuen. Sie rechneten mit 10 000 Turnenden, doch es kommen weitaus mehr. Angemeldet haben sich 14 000 Athletinnen und Athleten aller Altersklassen. Sie stammen aus insgesamt 547 Vereinen und Riegen aus der ganzen Schweiz. So werden nebst den Zürcherinnen und Zürchern Teilnehmende aus 20 Gastkantonen im Weinland vertreten sein. «Aufgrund der grossen Nachfrage musste manchen Gastvereinen sogar abgesagt werden», schreibt das OK in einer Mitteilung.

Für eine sachgemäss Durchführung des Turnfests benötigt es Kampfrichterinnen und -richter, die unter anderem von den teilnehmenden Vereinen gestellt werden. Gemäss OK sind 1600 gemeldet worden. Nun können die detaillierten Planungen zu Wettkampfplätzen, Unterkünften und der gleichen beginnen.

Nicht in den genannten Zahlen inbegriffen sind die Anmeldungen in den Bereichen Spitzensport, PluSport (Behindertensport) und Nationalturnen, die separat über die Tools der jeweiligen Verbände erfolgen.

Ein eigenes Lied

Das «KTF Wyland 2023» wird nicht nur sehr gross – das Zürcher Kantonaturnfest ist nach dem Eidgenössischen der zweitgrösste Breitensportanlass der Schweiz –, es hat auch einen eigenen offiziellen Song erhalten. «Hey Silä» heisse er und handle vom Wert des Vereinslebens, von Verbundenheit und



Die Organisatoren des «KTF Wyland 2023» freuen sich auf viele Turnende.

Bild: zvg

lebenslanger Freundschaft, schreibt das OK in der Mitteilung. «Es wird erzählt, dass alle Vereine einen eigenen Trainer tragen und Schlaf an einem Turnfest zur Nebensache wird.» Und natürlich dürften auch die Adiletten, das inoffizielle Erkennungszeichen der Turnenden, nicht fehlen.

Im Lied absolviert Hauptprotagonistin «Silä» zudem einen 80-Meter-Sprint und wird währenddessen kräftig von Fans angefeuert. Bei den dabei zu hörenden Zuschauerinnen und Zuschauern handelt es sich gemäss OK um Weinländer Turnende, die vom Song-Team während eines Trainings aufgenommen worden seien.

Komponiert wurde «Hey Silä» von Simon Vetterli, Katja Zumsteg und Iriana Brandenberger vom TV Flaach. Yukieli Lanz und Martin Girsberger unterstützten sie in der Produktion und

der Aufnahme. Der Song ist auf Spotify, Apple Music und bald auch auf YouTube zu hören.

Vorverkauf und Webshop eröffnet

Ein Highlight dürfte die Turnshow «Wylandary» am 23. und 24. Juni 2023 sein. Im Rahmen des Kantonaturnfests zeigen die besten Turnvereine der Schweiz ihr Können. Mitwirken werden unter anderem der STV Wetzikon, der TV Rüti, die Gymnastikgruppe Kreuzlingen, die Geräteriege Eschlikon TG und die Showgruppe «Seppä – urhige Akrobaten». Musikalisch begleitet werden die Abende vom aufstrebenden Winterthurer Andryy.

Der Vorverkauf für «Wylandary» ist eröffnet. Auf der Website des Turnfests können die Tickets für 38 Franken erworben werden. Ebenfalls seit Kurzem ist dort auch ein Webshop mit einer

breiten Palette an Kleidungsstücken und Accessoires zu finden. (az)

Elf Vereine an Organisation beteiligt

Das «KTF Wyland 2023» findet vom 16. bis 25. Juni an zwei Wochenenden statt. Am ersten stehen die Einzel- und Jugendwettkämpfe im Zentrum, am zweiten die Sektionswettkämpfe. Organisiert wird der Grossanlass von insgesamt elf Vereinen aus sieben Gemeinden. Dies sind: DTV und TV Andelfingen, TV Buch am Irchel, DR und TV Dägerlen, TV Flaach, DTV und TV Henggart, TV Hettlingen sowie DR und TV Marthalen. (msa)

www.ktf2023.ch